

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

MIÉRCOLES 25 DE AGOSTO DE 1886.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

EL DIARIO DE ORIHUELA
CARTA AL ORIOL

Mal olfato tienes, noble pajarucho, si es que por tí propio oliste la inexacta version de que don Paco ya no se iba, pues yo que no me precio de tener cual tu lo haces una exquisita facultad olfativa, sé que lo probable será que ocurra todo lo contrario de lo que tu dabas como cierto.

Se además, que ya puedes contarte como seguro, en el servicio de otro dueño y señor, y que será muy posible que si el amo que vás á perder se empeña en hacerse luchar contra algun castillo que viejo y azotado por las olas se alza sobre la azulada superficie del mediterráneo, tendrás que afilar tu dorado pico y dar fuerza á tus garras, si es que tú, dechado de prevision no te has aprestado al combate á que te obligarán las circunstancias.

Y nos quedaremos sin tí, y nuestros miembros perdida la fuerza que les presta el valor que nos inspira tu presencia, abatidos, casi yertos, intentarán en vano el movimiento, y pugarán inútilmente por cojer la pluma nuestras manos, y la voz se ahogará en las gargantas, y el valle quedará desierto y sobre nuestros cadáveres llenando el espacio con sus graznidos, revolotearán voraces nutridas bandadas de asquerosos buitres en acecho de nuestros mortales restos, y de ésta que ya empezaba á ser *Ytálica famosa*, solo quedarán *campos de soledad, mustio collado*.

Nuestras reformas locales con trabajo se terminarán las comenzadas, pero las que de la mente no pasaron. esas ¡ay! que si á Becquer no se le hubiera ocurrido llevar á los melancólicos acentos de su arpa las tristes vibraciones de su alma dolorida, hoy yo, no pasaría por su imitador escribiendo que, esas reformas, ¡ay! no volverán.

Adios tiempo perdido en vanas lamentaciones; adios cuartillas adoradas que con febril y creciente ansia emborroné; adios mis esperanzas y alegrías, vosotras solas, si es que alguna vez volveis á renacer en mi corazon, vivireis de nuevo allí donde me conduzca *la escondida senda* de las muertas ilusiones.

Pero aún, burlon pajarraco, queda *el último grano en el reloj de mi vida*, y no he de rendirme á vanos fantasmas; bien puede ser que perdamos si es qua te vas con don Paco, noble oriol, la virtud que tu presencia nos inspiraba, más aunque fueren inútiles nuestros esfuerzos, lucharemos para seguir la senda por *do fueron* los buenos alcaldes que tuvo Orihuela.

Tú, desde la poltrona casi presidencial en cuyo respaldo habrás de posarte, me escribirás ó bien vendrás en un vuelo y nos dirás lo que hayamos de hacer para que aquí podamos seguir mereciendo el general aplauso, lo cual no es tan difícil conseguir. Tú vivirás, pero no puede ser, que tu careces de espíritu porque eres irracional, pero tu amo bien puede hacerlo y así si tu se lo dices él se avendrá á tener el cuerpo en.... ya sabes donde y el espíritu en Orihuela; y nada se habrá perdido; y queriendo, las cosas todas se arreglarán y mirando por Orihuela con el ojo derecho, aún le sobrará el izquierdo

para que cerrado no vea á los espigados... vamos, no rias, que yo ni por pienso he pensado en que te desprendieras de tu honrado plumaje y oividas las gloriosas páginas de tu breve historia.

No dirás que á la postre he dejado de efectuar un buen cambio en mis opiniones pesimistas; claro, no podía ser menos, sabiendo que estando próxima tu influencia bienhechora, iremos allá donde tu sabes, y nuestra presion dará ópimos frutos para nuestra Orcélis; y aquí, ya nos compondremos y se arreglará todo para bien de los que como tu y como yo hemos dedicado desde hace años casi por entero la vida para conseguir el progreso y adelantamiento de nuestro pueblo.

Maguntio.

SECCION DE NOTICIAS.

El domingo tuvo en Murcia un huertano unas palabras con otro y no pudiendo desahogarse, la emprendió con su burra dándole una puñalada, por lo que fué denunciado al Juzgado.

Dentro de una cesta y pendiente de un árbol fué encontrada en el lugar de Rubias (Lugo) una niña recién nacida, con un papel que decía: «Esta niña, por bautizar, sólo se le echó agua de socorro. En la casa donde cayere tengan mucho cuidado de bautizarla y de saber adónde va á criarse, y que conserve las señas que lleva, que con el tiempo será recogida. Lleva por señas un azabache y una medalla titulada de Nuestra Señora de la Esclavitud.»

Anteanoche pereció ahogado en el muelle de Figueroa (Sta. Lucia) un jóven de 17 años, llamado Salvador Campillo.

Era el hijo único de una pobre viuda á quien mantenía con el producto de su trabajo.

Con el Regimiento de Cazadores de Mallorca ha pasado á Villafranca del Panadés, nuestro paisano y querido amigo el Comandante de Caballería D. Agustín Caballero.

Operaciones verificadas en la Caja de Socorros de Orihuela en el dia 24 del presente mes:

	Ptas. Cs.
Préstamos de ropas y alhajas.	42
Devoluciones id. id.	41
Id. de depósitos.	70 25
Id. imposiciones de antiguos y nuevos imponentes.	405
Importan los ingresos	446
Idem las salidas.	112 25

Ayer fueron enterrados en el cementerio de esta ciudad, 3 cadáveres, uno de adulto y dos de párvulos.

La *Gaceta* del domingo publica un Real decreto del ministerio de la Guerra aumentando los sueldos de los Tenientes Coroneles y Capitanes de servicio activo en la Peninsula é islas adyacentes, pertenecientes á los cuatro cuerpos de Infantería, Caballería, Artillería é Ingenieros.

Los dos primeros de estos cuerpos con la gratificacion anual de 600 pesetas, y los dos segundos con la de 480.

Asimismo se aumentan los sueldos de la misma clase de empleos en la milicia voluntaria de Ceuta.

Uno de los últimos cuadros, acaso el mejor que ha producido el pincel prodigioso del señor Agrasot, ha sido adquirido por Massini. El gran tenor, despues de pagar por el cuadro seis mil pesetas, ha escrito á su autor felicitándole y mostrándose muy satisfecho de la adquisicion.

Representa el lienzo á que nos referimos, una procesion que regresa á la Iglesia atropelladamente, por repentina lluvia, y es, en su género, una obra maestra.

En el tren de ayer pasó para Murcia el diputado á Cortes por Alicante, Sr. Marqués de Rio-florido.

Esta mañana por haber causado un muchacho algunos desperfectos en unos zapatos colocados en la puerta de una zapateria de la calle de Santiago y haberle dado algunos golpes con el tira-pié el maestro de obra prima, se ha armado una reyerta entre el zapatero y una mujer que ha salido á la defensa del muchacho, reduciéndose el hecho á la nada gracias á la intervencion del guardia municipal Gabriel Lidón.

En la fiesta que ayer se celebró en San Bartolomé no hubo que lamentar ninguna desgracia ni suceso alguno lamentable.

En el tren de esta mañana ha salido para Alicante y Madrid nuestro particular y querido amigo D. Sixto Balaguer y Múrcia.

Los que ayer fueron á San Bartolomé se quejan del mal estado del camino.

En Alicante se trata de construir una nueva plaza de toros para lo cual se ha formado una sociedad por acciones.

Continúa en grave estado nuestro querido amigo el reputado médico de Alicante Sr. Barrera.

Otro de los candidatos por el distrito de Dolores es el reputado escritor Sr. D. Salvador Cortés, romerista.

Una apreciable señorita de esta ciudad nos ha comunicado el hecho tantas veces repetido sin que en ninguna de ellas se haya impuesto correctivo, de encontrarse en la calle Mayor dos carros en direccion opuesta.

La pareja del centro ¿donde se mete?

Ha sido trasladado el Juez de Elche á la plaza de Abogado fiscal de la Audiencia de Albacete.

Tambien ha sido trasladado el Magistrado de la Audiencia de Alicante Sr. D. Rafael Yranzo á la de Badajoz.

Esta mañana se le ha administrado el Sacramento de la Extrema-uncion al Sr. D. Juan Bambera.

Pedimos á Dios para que desaparezca el estado de gravedad en que se halla nuestro querido amigo.

Hoy se ha dicho que retiraría su candidatura el Sr. Marqués de Lacy.

Ha regresado esta mañana alguna guardia civil de la que salió en persecucion de los malhechores que merodean por término de Almoradí y Dolores.

A nueve reales y nueve y medio están vendiendo la arroba de uva nuestros vicultores.

El público se queja de la mala calidad de la carne que se viene expendiendo.

Refiriéndose al proyecto de trasladar la farola de la plaza Nueva á la plaza de Monserrate, hemos oido opinar en contra de aquella determinacion, fundándose en que donde mayor lucimiento puede hallar la referida farola, es en la plaza del Salvador pues su situacion central en la poblacion y el mucho tránsito que en ella se verifica, la ponen en condiciones las más apropiadas para tal mejora.

Correo de Madrid

24 de Agosto de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO DE ORIHUELA.

Estimado amigo y compañero: Ha absorbido por completo la atencion pública la cuestion de Oriente, hasta el punto de no hablarse de otra cosa en todos los círculos que he podido recorrer hoy.

La opinion general es que los esfuerzos de las potencias habrán de ser potentísimos para poder contrarrestar la fatalidad que impulsa á la política europea á un fin desastroso. Pero el lenguaje de la prensa rusa es harto belicoso y en Inglaterra profundísima la agitacion para que puedan abrigarse grandes esperanzas de evitar la guerra.

El estado de las cosas en el territorio búlgaro hace esperar sangrientos sucesos, pues es presumible que el príncipe alentado por los consejos de los ingleses trate de defenderse.

El Gobierno de Londres telegrafia incesantemente á Constantinopla y se asegura que se han puesto en movimiento las tropas turcas, rumanas y austriacas, movilizándose tambien con gran actividad el ejército sérvio.

Veremos lo que adelanta la diplomacia europea en la gran obra de pacificacion que habrá de emprender, y que Dios quiera alcance al fin el aperecido resultado de una paz estable y duradera.

Pocas noticias puedo comunicarle referentes á los asuntos de la política interior, pues las que circulan despues de ser contadas, carecen de verdadera importancia. Entre ellas el anuncio de una próxima promocion de oficiales generales y la reunion que bajo la presidencia de Llano y Persi han celebrado en San Sebastian los republicanos de las Vascongadas.

Se prepara la resolucion de varios expedientes de suspension de Ayuntamientos y se dice que el general Salamanca regresará el dia 27.

Con motivo de la reunion que celebrarán unos de estos días en la frontera los emigrados revolucionarios bajo la presidencia de Ruiz Zorrilla, se dice que no será extraño que se trate de promover una nueva algarada que saque de su aburrimiento á dichos emigrados, pero no se cumplirán tales temores, pues el Gobierno está sobre aviso y no descansa en lo que se refiere á tomar precauciones.

Han sido infundados los anuncios de la dimision del ministro de Marina.

Suyo afectísimo

El Corresponsal.

Servicio telegráfico particular de

EL DIARIO DE ORIHUELA.

Madrid 25.—(12'20 m.)

Aprobados los proyectos de Hacienda en el Consejo de ayer.

La Regente regresará á Madrid sin variar por ahora de residencia de verano.

Ha dimitido el general Daban y se anuncia la dimision de Abascal.

Aumenta el cólera en Italia.

Madrid 25.—(1'10 t)

Martos asegura desde París que es un hecho la fusion de la izquierda con los constitucionales.

Reina extraordinaria sensacion en toda Europa con motivo de la revolucion búlgara.

Corren siniestros rumores sobre la vida del príncipe Alejandro.

Fondos sostenidos.

